

# Projektbericht 2019

Grundschule Escola Communitaria

"Caminhos do Saber - Wege zum Wissen"

Vila Nova, Rio de Janeiro



Ein Teil der neuen Chor-Kinder der Schule



### 1. Die Situation in Vila Nova

Das Leben in dem Armenviertel Vila Nova ist nach wie vor schwierig und lebensbedrohlich. Der Wunsch der Kinder, wieder in Frieden leben zu können, hat sich leider bisher nicht verwirklicht und gab es auch in diesem Jahr viele Kämpfe und tödliche Schießereien auf den Straßen in Vila Nova. Unter den Opfern waren in diesem Jahr auch zunehmend unbeteiligte Bewohner\*innen des Viertels und wurde auch die uns nahestehende Mitarbeiterin der Schule, Luciana Smith, von den Drogenbossen bedroht. Aber sie und ihre Kolleg\*innen der Schule versuchen das Beste aus der Situation zu machen und den Schul- und Lebensalltag so normal wie möglich aufrecht zu erhalten. Es verwundert jedoch nicht, dass sich einige Familien dazu entschließen aus Vila Nova weg zu ziehen um ihren Kindern ein Leben in Sicherheit zu ermöglichen. Jedoch können sich dies nicht viele der Gemeindebewohner\*innen leisten und betrifft es eine Minderheit.

# 2. Neuigkeiten aus der Schule

Vielleicht erinnern Sie sich, liebe Projektpaten, als wir Ihnen 2016 von der neuen Nutzung eines Freigeländes gegenüber der Schule berichtet haben? Dieser umzäunte Platz, welcher damals als Spielort und Fussballplatz diente, existiert nach wie vor und wird von der Schule als zusätzliche Freifläche genutzt. Die Schule will nun versuchen, die Nutzung dieser Freifläche neu zu verhandeln, da sie gern den Platz nur für ihre Zwecke nutzen und diesen selbst gestalten möchte.



Im Oktober 2019 führte die Schule ein Kultur-Projekt mit allen Klassen durch. Projektthema war: "Der Reichtum Brasiliens". Dazu wurden 5 Arbeitsgruppen in den Klassen unterteielt, welche jeweils 5 Regionen bearbeiteten und vorstellten: Nord, Süd, Nordost, Mittelwesten und Südosten Brasiliens. Jede Klasse stellte die Kultur der einzelnen Regionen vor. Auf den im folgenden abgebildeten Fotos können Sie Ausschnitte aus den Präsentationen der Klassen und Arbeitsgruppen sehen.

OURCHILD e.V. \* Intern. Kinderhilfswerk \* Rudolf-Gröschner-Straße 11 \* 99518 Bad Sulza Tel. 036461/ 9 20 81 \* Fax 036461/ 9 20 83 \* E-Mail: info@ourchild.de \* www.ourchild.de Vorstandsvorsitzende: Marion Schneider \* Vereinsregister Apolda Nr. 300 SPENDENKONTO 535 555 555 BLZ 820 510 00 Sparkasse Mittelthüringen IBAN: DE49 8205 1000 0535 5555 55 BIC: HELADEF1WEM





Präsentation der Kinder der 3. Klasse

1. Klasse, 4. Klasse und 5. Klasse

#### 3. Die Freizeitangebote der Schule

### **Fußballprojekt**

3

Das Fußballprojekt hat dieses Jahr einen Namen bekommen und ist von der Schule als Projekt: "Wege der Zukunft" benannt worden. Es ist nach wie vor ein überaus wichtiges Projekt in der Schule und in der Favela. Dort trainieren bis zu 130 Kinder an den Trainingstagen. Zum Fussballtraining kommen momentan 90% der Kinder und Jugendlichen von den Straßen der Favela und anderen Schulen.

Dass das Fußballprojekt auch zunehmend ein Soziales Projekt ist, zeigen uns die positiven Erfolge bezüglich des Sozialverhaltens und die Bildungserfolge der Kinder und Jugendlichen. Alle Kinder und Jugendlichen, welche an dem Projekt beteiligt sind und nicht die Schule besuchten, gehen nun wieder zur Schule und hat sich ihr disziplinarisches Benehmen sehr zum positiven entwickelt, sowohl in der Schule wie auch außerhalb derer.

Zu dem Stand des Fußballprojektes in 2019 können wir zudem berichten, dass das Team der unter 17jährigen Spieler, im Februar 2019, an einem bekannten Regional-Wettkampf "Campeonato Copa Zico" teilgenommen hat. Die Spiel-Gebühr zur Teilnahme des Schulteams an dem Spiel, war teuer aber wollte die Schule die Gelegenheit für ihre Sportler nutzen. Das Team hat dort zwar nicht gewonnen aber drei Spieler wurden von Scouts entdeckt und eingeladen, ein Testspiel mit Profi-Fussballern zu machen. Einer der jungen Talente hat den Test bestanden und ist nun seit Anfang des Jahres in Portugal, wo er im Fussballverein BSPORTS Portugal trainiert!

3



Aktuell berichtet uns die Schule, dass die Fussballteams der U-13 und U-18 an Meisterschaften teilnehmen und seit dem 23. September 2019 beim Carioca-Fussball-Wettbewerb um den Meister spielen.



Champions der U13 und U15

Das U-13 Team spielt immer noch beim Carioca Fussball - Wettbewerb und sind im Finalspiel. Die unter 18 - Jährigen stehen im Viertelfinale des Wettbewerbs.



Trainerin Jaqueline mit ihren jungen Fussballer\*innen zu einem Wettkampf auf dem umzäunten Trainingsfeld (Oktober 2019)





"Unser Ziel ist es, das Fussballprojekt weiterhin erfolgreich zu betreiben und insbesondere die Jugendlichen dabei zu unterstützen nach dem Schulabschluß eine sinnvolle Perspektive zu entwickeln." sagt Luciana M. Smith, Verwaltungsmitarbeiterin der Schule und Ansprechpartnerin für Ourchild e.V. .

Sie und die Trainer\*innen des Fussballprojektes möchten den Jugendlichen zukünftig auch bei der Jobfindung zu helfen um ihnen eine sinnvolle Beschäftigung zu verschaffen. Um dies erfolgreich umsetzen zu können, möchten sie Kooperationen mit Firmen eingehen um den Jugendlichen dort Praktikas und Jobs zu vermitteln. Jedoch fehlte dem Projektteam dazu bisher die Zeit und die notwendigen Kontakte dafür. Die Mitarbeiter\*innen des Fussballprojektes arbeiten größtenteils Ehrenamtlich dafür und haben alle Jobs und Familie.

#### **Judo und Ballett**

5

Die weiteren sportlichen Freizeitangebote, Judo und Ballett, sind nach wie vor sehr beliebt bei den Schüler\*innen und tragen zu der Motivation und den Lernerfolgen der Kinder bei.

Die Judo AG nimmt regelmäßig an Wettkämpfen teil und haben Sie im Sommer 2019 wieder Medaillen gewonnen. Im Oktober 2019 fand eine Schul-Aufführung des Ballettunterrichtes statt und waren alle Kinder ganz aufgeregt.



Auftritt der Ballerinas in 2019



# 4. Ihre Weihnachtsspende 2018

Wie jedes Jahr in der Vorweihnachtszeit bitten wir Sie, liebe Patin, lieber Pate das Schulprojekt mit einer sinnvollen zusätzlichen Spende zu unterstützen. Im letzten Jahr 2018 haben wir sie um Unterstützung für den Umbau der Räumlichkeiten in der Schule gebeten. Erfreulicherweise haben wir einen Spendenbetrag von 1260,00 € von Ihnen erhalten und konnten wir die Schule bei dem Vorhaben finanziell unterstützen.

Somit ist ein neuer und klimatisierter Raum entstanden, welcher zuvor offen gewesen ist und sehr warm war. Mit Ihrer Hilfe haben Sie dazu beigetragen, dass in 2019 die Kinder nun ungestört und klimatisiert Ballett und Judo trainieren können.

Im Namen der Schule, der Kinder und dem Team von Ourchild e.V. sagen wir den Spender\*innen von ganzem Herzen - DANKESCHÖN!

6





# 5. Gesangsunterricht

In diesem neu erschlossenem Raum findet seit September 2019 auch immer Dienstags ein Gesangsunterricht statt. Die Schule ergänzt somit ihre sportlichen Angebote mit einem musischen Angebot und gibt es derzeit schon vier Singgruppen bzw. Chöre! Die Kinder werden jeweils Vormittags und Nachmittags unterrichtet. Pro Gruppe sind ca. 20 Kinder beteiligt. Wir sind gespannt auf die Ergebnisse und werden Ihnen im nächsten Jahr dazu berichten!





Kinder beim Gesangsunterricht in dem neuen Raum

Ourchild e.V. dankt allen Paten und Patinnen für ihre langjährige nachhaltige Spende für dieses überaus wichtige Schulprojekt in Rio de Janeiro!

Helfen Sie weiterhin mit, den Kindern eine sinnvolle Zukunft zu ermöglichen.

Die Kinder und Mitarbeiter\*innen der Schule, sowie das Team von Ourchild e.V., wünschen Ihnen und Ihren Familien fröhliche Weihnachten!

Sandra Stock - für das Team von Ourchild e.V.

Bad Sulza, 28.11.2019